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Protokoll 
 

der 5. Sitzung des Allgemeinen Ausschusses 
des Breitband-Zweckverbandes Dithmarschen 

am 08.11.2016 
in Raum 007 des Kreishauses des Kreises Dithmarschen in Heide 

 
Beginn:   17:30 Uhr 
Ende:   19:30 Uhr 

 
Anwesend die Mitglieder: 
Stefan Mohrdieck 
Reiner Frahm 
Jens Lahrsen 
Klaus Nicolay 
Heino Roßmann 
Harm Schloe (Vorsitzender) 
 
vom Vorstand 
Peter Schoof (Verbandvorsteher) 
Ingrid Del Bufalo 
Helmut Meyer 
 
von der Geschäftsstelle: 
Dr. Guido Austen 
Dr. Dirk Sonnenschmidt 
Malte Jegust 
 
Protokollführung: 
Dr. Dirk Sonnenschmidt  
 

 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden, Feststellung der Ordnungsmäßig-
keit der Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der 

letzten Sitzung 
4. Bericht des Vorsitzenden / der Geschäftsstelle 
5. Sachstandsbericht Pilot Cluster 1 
6. Wirtschaftsplan 2017 und Kreditaufnahmen in 2017 
7. Eröffnungsbilanz 2012, Jahresabschluss 2012 und 2013 
8. Aufnahme von Tielenhemme 
9. Bundesförderprogramm 
10. Mitteilungen und Anfragen 
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Top 1 

Der Vorsitzende des Allgemeinen Ausschusses, Herr Harm Schloe, eröffnet die Sitzung 
und begrüßt alle Anwesenden. 
 

Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Ladung: 
Anzahl der Mitglieder des Allgemeinen Ausschusses   8 
Heute anwesende Mitglieder               6 

Der Allgemeine Ausschuss ist somit beschlussfähig. 
 
Der Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung zu dieser Sitzung fest. 

Top 2 

Es liegen keine Änderungsanträge vor 

Top 3 

Zur Niederschrift der letzten Sitzung des Allgemeinen Ausschusses vom 04.07.2016 
wurden keine schriftlichen Einwände vorgebracht. Auch in der heutigen Sitzung gibt es 
hierzu keine Einwände oder Anfragen. Die Niederschrift ist daher verbindlich. 

Top 4 

Herr Austen berichtet über die Vermarktung für das AG 2 (Marne-Umland). Die Infover-
anstaltungen sind mit einem sehr positiven Echo durchgeführt worden. Die Servicezei-
ten starten am 09.11.16 in Helse. Die Vermarktung läuft bis zum 10. Dezember. Die ge-
nauen Termine sind auf den Internetseiten von SWN und dem Zweckverband einzuse-
hen. Mit dem AG 2 soll auch der Brunsbütteler Gemeindeteil Mühlenstrassen mit ver-
marktet und ggf. ausgebaut werden, da sich dieser Bereich technisch leichter vom AG 2 
aus erschließen lässt. Insgesamt müssen für einen wirtschaftlichen Ausbau des AG 2 
660 Verträge eingereicht werden. Der Baubeginn wird je nach Wetterlage im Frühjahr 
2017 liegen. Zum selben Zeitpunkt wird auch die Vermarktung des AG  3 (Buchholz, 
Kuden, Eddelak) starten. Mit dem Ausbau wird nach erfolgreicher Vermarktung voraus-
sichtlich noch im Herbst 2017 begonnen. Im Herbst 2017 startet dann auch die Vermark-
tung in AG 4 und 5. Die Ausbaugeschwindigkeit hat entgegen der ursprünglichen Pla-
nungen schon deutlich an Fahrt aufgenommen, denn die Vermarktung von AG 4 u. 5 
waren für spätere Zeitpunkte geplant. Die Suche nach zusätzlichen Baufirmen ist bei 
SWN auch weiter vorangeschritten, etwa 30 Firmen haben sich beworben und man be-
findet sich zurzeit in Detailverhandlungen. 
 

Am 26.10. und 21.9. haben in den Gemeinden Hemme und Hedwigenkoog Gespräche 
mit Gemeindevertretern stattgefunden. Es wurde jeweils erörtert, ob man mit privaten 
Initiativen den Breitbandausbau beschleunigen kann. In Hedwigenkoog hat die Firma 
Autark-Digital ein Stellungnahme zur privaten Versorgung der Gemeinde abgegeben. In 
diesem Konzept wird bei einer Investitionssumme der Firma von ca.  350.000 € mit 
Hausanschlussgebühren von ca. 80 €/Monat gerechnet. Unklar bleiben die tatsächlichen 
Investitionskosten der Gesamtmaßnahme. Die Gemeinderatsmitglieder konnten leider 
nicht vollständig vom Angebot des BZVD überzeugt werden. In der nächsten Amtsaus-
schusssitzung soll weitere Überzeugungsarbeit geleistet werden. Gemeinden wie 
Hedwigenkoog profitieren stark vom Solidarprinzip des Zweckverbandes. Dem Bürger-
meister Herrn Nicolay soll vom Verband Hilfestellung in der Argumentation geleistet 
werden. Vorgeschlagen wird, dass in der Gemeinde Hedwigenkoog ein Infobrief zu Leis-
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tungen des Zweckverbandes und Preisen von SWN verteilt wird. Es wird noch auf die 
rechtliche Situation verwiesen. Die Gemeinden haben die Aufgabe der Breitbandversor-
gung an den Verband abgetreten. Im Ergebnis ist eine Beteiligung der Gemeinden bei 
anderen Ausbauaktivitäten nicht mehr zulässig. 
 

Ende November findet mit SWN in Strategiemeeting statt, bei dem Themen rund um die 
Wirtschaftlichkeitsaussagen beleuchtet werden sollen. 
 

Der BZVD ist nun außerordentliches Mitglied im VSHEW als Mitglied der Arge-
Breitband. Der VSHEW ist eine Interessenvertretung von kommunalen Stadt- und Ge-
meindewerke. Er vertritt die Interessen seiner Mitglieder gegenüber der Öffentlichkeit 
und der Landespolitik. 

Top 5 

Herr Jegust berichtet über den Ausbaustand im Pilotcluster. Von den 1055 Hausan-
schlüssen im AG 1 sind zurzeit schon 875 realisiert, über 500 Haushalte sind schon am 
Netz. Die Asphaltarbeiten im Bereich Hochdonn verzögern sich und es besteht die Ge-
fahr, dass an einigen wenigen Stellen auf eine Notpflasterrung zurückgegriffen werden 
muss. Bis auf Hochdonn sind auch schon Teilabnahmen durchgeführt worden. Die Fern-
trasse in das AG 2 befindet sich in Bau. Die Teilstrecke Buchholz – Kuden ist schon fer-
tig.  

Top 6 

Der vorliegende Wirtschaftsplan für das Jahr 2017 wird kurz vorgestellt. Für das Jahr 
2017 ist eine Kreditaufnahme von insgesamt 11,117 Mio. € geplant. Einnahmen sind 
noch nicht in nennenswertem Umfang eingeplant.  
Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.  

Top 7 

Der Prüfungsbericht vom Rechnungsprüfungsamt für die Jahre 2012 und 2013 liegt vor. 
Der Prüfer fordert entsprechend den Vorgaben der GemHVO die Aufteilung des Eigen-
kapitals in eine allgemeine Rücklage und eine Ergebnisrücklage. Im Weiteren hat die 
Prüfung keinen Anlass zur Beanstandung gegeben.  
Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.  

Top 8 

Wie bereits auf der Verbandsversammlung am 19.07.2016 beschlossen, soll die Ge-
meinde Tielenhemme dem Verband beitreten. Damit sind dann alle Kommunen in Dith-
marschen Mitglied im Verband. Gemäß § 17 der Satzung ist eine Satzungsänderung 
hierfür vorzunehmen. Die Anlage 1 zu §1, Abs. 1 ist um die Gemeinde Tielenhemme zu 
ergänzen. Wichtig ist, dass gemäß § 16 diese Änderung der Verbandssatzung einstim-
mig durch die Mitglieder des Verbandes erfolgen muss. Der zugehörige Beschluss  der 
Verbandsmitglieder soll im Umlaufverfahren herbeigeführt werden. 
Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.  

Top 9 

Herr Sonnenschmidt berichtet über das Bundesförderprogramm für den Breitbandaus-
bau. Die Förderrandbedingungen passen leider nicht auf den zurzeit durchgeführten 
Ausbau. Es empfiehlt sich nicht eine Förderung zu beantragen. 
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Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.  

Top 10 

Als Wirtschaftsprüfer ist die Kanzlei Esche auf Hamburg beauftragt worden. Der Auftrag 
läuft über die nächsten 6 Jahre. 
 
 
Die Sitzung wird um 19:30 Uhr geschlossen. 
 
Heide, 08.11.2016 

 
 
 
 
 

Harm Schloe 
Vorsitzender Allgemeiner Ausschuss 

  
 
 
 
  

Dr. Dirk Sonnenschmidt 
Protokollführer 

 

 
 

 


